

祝吉中学校だより

令和6年12月 第2号
都城市立祝吉中学校
TEL 22-0697



いよいよ明日、25日（水）から冬休みに入ります。子どもたちの2学期はどうだったでしょうか。2学期は学校行事等が多く、子どもたちの出番がたくさんありました。一つ一つ経験することで、逞しく成長するものと期待しています。先週から急激に寒くなり、あいさつ運動で正門等に立つのにかなり勇気が入りました。こんな中、半袖シャツで登校する生徒、防寒対策なしで登校する生徒等々、寒さに負けず頑張っている子どもたちを複数名見かけます。中には、ズボンのポケットに手を入れてくる子どもがいます。安全のため手袋を付けて来るといいですね。今日も顔・足先が冷たい・・・

【2学期終了】12月24日（火）

8月26日（月）に始まった2学期が終わります。例年のごとく2学期は学校行事、学年行事等が次から次へと行われ、子どもたちの活躍の場がかなりありました。大きく成長する時期にもなります。コロナウイルス感染症の流行はなく安心していましたが、最近になりインフルエンザへの感染者が増えています。近くの小学校では、学級閉鎖をしたと聞いています。これからもできる予防をしっかりしていかないといけないかと思いますが、何事も油断大敵！ですね。常日頃から予防をすること、体を鍛えることはとても大事なことだと思います。

さて、2学期にも気になることがいくつかありましたので、保護者の皆様にも一緒に考えていただきたいと思います。

先ず、「欠席者の増加」について

10月から欠席者が増加傾向です。不登校生もいますが、体調不良での欠席者が増加しています。コロナ禍の影響下で、無理をしない、させない方針で欠席をせざるを得ない状況もありましたが、感染症以外の欠席が増えている状況があります。体調が悪いときに無理をする必要はありませんが、体調を崩す理由はどうでしょうか。規則正しい生活はできているでしょうか。ついつい夜更かし、朝が起きられないとか、食事はしっかり摂っているでしょうか。体が急激に成長する時期でもあり、食事・睡眠には、特に気を配っていく必要があります。また、スマホ等を利用している生徒は、「使いすぎ？」はないでしょうか。視力低下、睡眠不足から体調不良等の問題も指摘されています。

この冬休み期間、保護者の方と生活全般の見直し、改善をお願いします。もちろん課題があればのことですが・・・。

次に、「スマホ・携帯」の利用によるトラブル！

今や、「スマホ・携帯」の所持率が中学校で80%超え！安全な使い方への指導！！

かなりの勢いで所持率が増え、比例して問題が増加しています。ゲーム依存、SNSトラブル等々、対応に苦戦しているとこです。学校では、定期的に子どものスマホ・携帯、PC等を取り扱いに関して注意喚起をしていますが、トラブル報告が後を絶ちません。保護者の方には、定期的に子どもの利用している端末等の確認をしていただきたいと思います。気をつけないと被害者になったり、加害者のなることもあります。分かってからでは遅いこともあります。使用するとなるとそれなりのリスクを負うことになることを忘れてはいけません。以下に、全国的な未成年者による最近のトラブルについて紹介します。

- 「なりすまし」他人になりすまし、同級生に対し誹謗中傷
- 不正な画像等を販売、利益をあげる
- 友達とのメール交換にて、不適切な書き込みによるトラブル
- わいせつ画像を送り、わいせつ画像を送るようしつこく強要、送られてきた画像を友達に送る。画像が拡散される。
- 闇バイトに登録し、不正に荷担させられ、逮捕・補導される。

等々

今年の事件の中でも、「闇バイト」についてはとても衝撃的でした。安易にお金を稼げる、簡単に人を傷つける、時には殺害する、安心して生活を送れないような事案が複数件起きていることをとても杞憂しています。

「学校での学びを是非とも活かす！」学校では、悪いことに対して、いろいろなことで指導したり、考えさせたりしています。世の中に出る、自立していくために必要なことをしっかり教え、考えてもらいます。とても大切な自分の一生、そして周りの人を傷つける行為については将来的に絶対しない、人としての生き方を学んで大人になってほしいと思います。先日、痛ましい事件が発生しました。被害に遭った本人の無念さ、遺族の方の悔しさ・苦しみは計り知れないものだと思います。大人が起こした事件ですが、子どものうちから善悪の判断ができ、良識をもった大人へ成長するように、今をしっかり生きてほしいと思います。最近の世の中の様子から、今の時代は決して安心・安全な暮らしが保障されていると思えません。子どもたちには学校教育をとおして、これから自分の生き方にも責任をもってほしいことを考えさせていきます。我々大人の責任は、子どもたちがこれから安心して過ごせる世の中を渡していくことだと思います。

保護者の方にお願いです！

○携帯・スマホ、ネットの利用について

○新しい年を迎えるにあたって、令和7年（度）の個人の目標（頑張りたいこと）等について

この冬休みは、子どもとの会話を増やし、将来について語り合ってもらえると幸いです。子どもの将来を考えると、今のうちに打つべきことをしっかりと手を打たないと後々、大きな後悔になります。取り返しのつかないことになる前によろしくお願ひします。

ご覧になっていますか？学校からの文書等…

「冬休みの生活心得」を配付しています。ご覧になられていますか。

冬休みの生活全般について確認をお願いします。いろいろと心配されることを載せてあります。「これくらいは大丈夫だろ」と安易な判断が大きな失敗に！気になることは早めに子どもへの声かけを行い、対応をお願いします。

【フリー参観日（学校参観週間）】 来校者コメント 第2弾

- ・久しぶりに孫の授業を参観しました。
体育の授業を少し見ましたが、とても充実した授業だと思いました。子どもたちが集中して、先生の話を聞いていたのが印象に残りました。
- ・今の学校の様子を観られてとても良かったです。タブレットやモニター等の活用がされていて少しひっくりしました。
- ・全体的に落ち着いて授業しているように感じました。明るい雰囲気、持ち物もますます整理整頓されていたようです。
- ・生徒たちの態度がよく、課題に取り組んでいました。自分も一緒に勉強できて良かったです。
- ・普段の授業を受けている様子が見られて良かったです。
- ・英語の授業を参観させてもらいました。ALTのTom先生も来られていて、みんなで楽しくゲームをしながら学習していました。
- ・授業の先生も熱意があって何か安心しました。
- ・生徒が真っ直ぐ前を見て、先生のお話を聞いていて素晴らしいと思いました。

※いよいよ2024年（令和6年）が終わります

どんな一年でしたか。大きく飛躍できた一年だったといえるとうれしいですね。悔いの残る一年だった人は、今年の反省を来年に生かしてほしいですね。

2025年（令和7年 巳年）が皆さんにとって良い一年になりますように・・・

